

Cancer : améliorer la qualité de vie des patients

Bien s'alimenter pour des effets indésirables mieux tolérés : le premier forum professionnel sur l'alimentation santé et plaisir

Bien s'alimenter tout en gardant le plaisir de manger est un enjeu crucial pour les personnes atteintes de cancer. C'est en effet le gage d'une meilleure observance des traitements anticancéreux et d'une bonne qualité de vie. Le forum organisé les 11 et 12 janvier 2024 à Beauvais, par l'Institut Polytechnique UniLaSalle et l'Agence Conseil Santé, représente la première rencontre professionnelle autour de ce thème. Soutenu par un comité scientifique de renom et un collège de sociétés savantes (AFSOS, GCO, NPIS, SFN, SFNCM, SFOI) et Unicancer, il offre aux professionnels de la santé et de la restauration, chercheurs, associations de patients, établissements de soins et d'accompagnement à la personne, organismes mutualistes, entreprises agroalimentaires et entreprises de santé, l'occasion d'échanger sur l'offre alimentaire, adaptée aux besoins spécifiques de santé et les moyens de garder le plaisir de manger pour les patients.

Le plaisir de manger : une notion primordiale

Perte d'appétit, altération du goût, nausées, sécheresse buccale... Les effets indésirables de la maladie et des traitements anticancéreux entraînent souvent une modification des habitudes alimentaires. En raison de ces changements, se nourrir correctement peut être difficile, ce qui peut être préjudiciable pour le patient, avec un risque de dénutrition, une moindre tolérance et efficacité des traitements. Soigner son assiette et conserver un bon état nutritionnel est donc primordial.

Mais si une alimentation adaptée est nécessaire, **l'objectif est aussi de conserver du plaisir, visuel et gustatif**, en mangeant une nourriture variée et qui fait envie. Garder le goût de manger est une bonne façon, pour le patient, de contourner ses troubles qui affectent son alimentation et sa qualité de vie.

Premier forum sur le rôle de l'alimentation santé et plaisir

Organisé par l'Institut Polytechnique UniLaSalle et l'Agence Conseil Santé, le premier forum professionnel sur **le rôle de l'alimentation santé et plaisir pour améliorer l'observance des traitements anticancéreux et la qualité de vie des patients**, aura lieu **les 11 et 12 janvier 2024 à Beauvais, à 1 h de Paris**.

Soutenu par un comité scientifique renommé, un collège de sociétés savantes et Unicancer, il est destiné aux professionnels de santé des structures de soins et de soins de support, aux associations de patients, aux sociétés savantes, aux chercheurs, aux chefs cuisiniers, aux organismes mutualistes, aux entreprises de santé, agro-alimentaires et de restauration collective.

Deux jours de conférences, de débats et d'échanges

Ce rendez-vous multidisciplinaire vise à ouvrir les débats et les réflexions sur l'évolution des traitements anticancéreux versus la qualité de vie des personnes malades. La question centrale est de prendre en considération le rôle et l'impact de l'alimentation santé et plaisir, mais aussi les critères d'adhésion du patient dans la mise en place d'un programme alimentaire, **pour pallier les symptômes de la maladie et des traitements anticancéreux**. Il sera également l'occasion de parler de **recherche translationnelle**, mais aussi de réfléchir sur **la façon de rendre facilement accessibles les programmes alimentaires chez soi**.

Des conférences et symposiums permettront aux professionnels de faire un état des lieux et **d'exposer les avancées**. Au cours de ces deux jours seront également proposés **des ateliers culinaires participatifs, des démonstrations culinaires, une visite de stands et une présentation de posters, des pitches de start-ups** ainsi que, le soir du 11 janvier, un « **dîner signature** » **grands chefs**. Autant d'occasions d'échanger, de créer des synergies, de rencontrer des professionnels et associations de patients, de discuter avec les établissements de soins, les organismes mutualistes ou les entreprises spécialistes de l'alimentation.

Les **11 et 12 janvier 2024**

Lieu du Congrès : **UniLaSalle, Campus de Beauvais, 19 Rue Pierre Waguët, 60000 Beauvais**

Informations et inscription sur le site : www.forum-alimentation-cancer.com

À propos de **UniLaSalle** Institut Polytechnique

UniLaSalle est un Institut Polytechnique de plus de 4 200 étudiants répartis sur 4 campus (Amiens, Beauvais, Rennes, Rouen) issu de la fusion de cinq écoles d'ingénieurs et de la création d'une école vétérinaire, dessinant une nouvelle génération de Grande École.

Son campus de Beauvais déploie, en autres, des formations d'ingénieurs, masters et bachelors, ainsi que des prestations et de la recherche dans les domaines de l'agronomie, de l'agroalimentaire et de la santé, permettant de répondre aux enjeux de la transition alimentaire et aux attentes de consommateurs qui évoluent en faveur d'une alimentation durable, solidaire, adaptée aux besoins spécifiques de chacun, et favorable à la santé pour tous.

À propos de **ACS** agence conseil santé

ACS est une agence qui conseille les entreprises de santé et les associations dans leur stratégie, marketing et communication avec l'appui d'un fort réseau d'acteurs de santé et d'experts reconnus. L'agence met en place toutes les stratégies (avec une méthodologie rigoureuse, de la création et de l'animation de débats) et des plans d'actions concrets dont l'objectif est d'influencer les institutionnels.

Elle est destinée à apporter aux associations de patients, professionnels de santé, pouvoirs publics et entreprises de santé, des conseils stratégiques et une expertise dans la réflexion et la mise en œuvre de leur communication et affaire publique. Elle œuvre pour l'amélioration de la qualité de vie des patients en défendant de grands projets de santé publique.

1^{er} FORUM PROFESSIONNEL



**11 - 12
JANV.
2024**
BEAUVAIS

**BIEN S'ALIMENTER
POUR DES EFFETS
INDÉSIRABLES
MIEUX TOLÉRÉS**

POUR TOUTE QUESTION OU INFORMATION

Philippe Pouillart
Enseignant chercheur à UniLaSalle
Mail : philippe.pouillart@unilasalle.fr
Tél. : 06 13 03 02 11

Catherine Cornibert
Gérante de l'Agence Conseil Santé (ACS)
Mail : c.cornibert@ac-sante.com
Tél. : 06 12 55 00 72